

# 全国一般全国協

1999年4月1日 №.42

## 全国一般労働組合全国協議会

編集発行人 遠藤一郎

東京都港区新橋3-21-7 松本ビル

TEL 03-3434-1236

FAX 03-3433-0334

## 雇用破壊NO! 全国連鎖運動、東海道リレー行動を成功させ、4・21中央集会に結集しよう

全国一般全国協議会中央執行委員会



3.25 全国協統一行動（東京）

**生活防衛の賃上げを、ストライキで闘い取ろう！**

九九春闘は日産のベアゼロ、電機連合の五百円ベアを始めとするJC、連合大手の超低額回答、一発妥結で今年も敗北したと宣伝されている。しかし中小労働組合の春闘はこれからだ。大手の多くには定期昇給制度が存在し、二%＝五千円～七千円の賃上げが確保されている。それもない中小企業では、大手のベアだけ

ジャストインタイム化、労働力の流動化、雇用の全国連鎖運動、東海道リレー行動を！

労働力の流動化、雇用のジャストインタイム化、労

用の全国連鎖運動、東海道リレー行動を！

労働力の流動化、雇用の全国連鎖運動、東海道リレー行動を！

労働力の流動化、雇用の全国連鎖運動、東海道リレー行動を！

労働者の使い捨てを狙った労働法制の改悪と大量失業攻撃がかけられている。私たち

は労働者の権利と倒産問題研究会を昨年秋から出発させ、十二月と三月の二度にわたる研究合宿、二月二十日のシンポジウムを成功させ、実践マニュアルの発行、「倒産なんかに負けないぞ！ホットライン」の開催、倒産法制見直しへの政

策検討等に取り組んできた。この成果を踏まえながら、さらに、派遣法改悪・職安法改悪反対の闘い、失業者の生活保障と雇用確保を求める対政府・自治体闘争、大量失業攻撃の元凶への責任追及の闘いを結合させ、雇用破壊攻撃総体への反撃を開始しなければならない。

昨日の労働基準法改悪反対の戦線を再現し、多くの労働組合と共同するために結成された雇用破壊NO！

全国調整会議は、四月十二日～十六日に集中した全国連鎖行動、十二日大阪を出发し、京都、名古屋、静岡、神奈川、埼玉を結び、東京に攻めのぼる東海道リレー行動を呼びかけている。

各地の解雇、倒産争議支

援、全国的大量失業攻撃の元凶として住友銀行（全日建連帯東亜分会争議）・日商岩井（全統一シャルマン労働者争議）の全国抗議申し入れ、職安・自治体への派遣法、職安法改悪反対、雇用確保要求申し入れ、交渉、街頭宣伝、集会、デモ等多様な取り組みを、全国一般全国協はその先頭に立て、各地で企画し成功させよう。

**全国行動を集約し、4・21中央集会を成功させよう！**

全国各地の闘いを集約し、労働省、政府申し入れや住友銀行、パソナ本社への抗議申し入れ行動を日中展開し、夜は日比谷野音で中央集会を開催、国会へデモを行なう。

「雇用破壊NO！」「倒産・失業NO！」「派遣法・職安法改悪反対」を合い言葉に全国から総結集しよう。

雇用破壊を許さない労働者の反失業闘争の出発点として4・21集会の成功を勝ち取ろう。

九九連帶春闘・反失業全国  
キャンペーンの成功に向けて

●九九春闘各ブロック報告●

## 2・7 東北地区民間中小討論集会

一月七日、郡山市において「九九春闘勝利！東北地区民間中小討論集会」が約五十名の参加で開催

に抗する各組合の困難ではあるが意義のある活動が紹介された。

五一各の仲間の夢が、間違  
された。はじめに主催の全国一般全国協遠藤書記長より、「大失業、倒産に立ち向かう労働運動」をテーマとした基調提案がなされ、引き続き参加組合から現場報告が行なわれた。国労郡山工場支部の仲間からの配転攻撃との闘い、秋田竹村製作所労組の仲間からの倒産を阻止し、労働者の生活を守るために闘い、宮城合同労組の地域春闘の取り組み、福島県教組の学校給食委託化反対行動、そして栎木不二工機労組、郡山のタカラブネの仲間、郡山連帯から「賃上げか」から「人員整理と賃下げ」に転換しておられ、我々の春闘は生活破壊に出ること、行政闘争を強化して生活を守ることがこれまで以上に必要になつてゐる。集会に参加した仲間が知恵を出し合い、相互支援を強化して、九九春闘に向かいたい。

最後に、「首切り・倒産NO! 反失業闘争に取り組もう」を全体会の合い言葉にして全国行動に積極的に參加することを確認して集会を終えた。

二月十四日 福岡市で九州・山口ブロックの春闘討論集会が開催された。長崎、熊本、福岡、北九州、山口から普段は地元で奮闘している仲間たちが集まつた。

2·14

九州・山口・ブロック春闘討論会

五一の仲間の夢が、間違  
された。はじめに主催の全  
国一般全国協遠藤書記長よ  
り、「大失業、倒産に立ち  
向かう労働運動」をテーマ  
とした基調提案がなされ、  
引き続き参加組合から現場  
報告が行なわれた。国労郡  
山工場支部の仲間からの配  
轉攻撃との闘い、秋田竹村  
製作所労組の仲間からの倒  
産を阻止し、労働者の生活  
を守るために闘い、宮城合  
同労組の地域春闘の取り組  
み、福島県教組の学校給食  
委託化反対行動、そして柄  
木不二工機労組、郡山のタ  
カラブネの仲間、郡山連帶

か賃上げか」から「人員整  
理と賃下げ」に転換してお  
り、我々の春闘は生活破壊  
に抗して地域ぐるみで反撃  
に出ること、行政闘争を強  
化して生活を守ることがこ  
れまで以上に必要になつて  
いる。集会に参加した仲間  
が知恵を出し合い、相互支  
援を強化して、九九春闘に  
向かいたい。

最後に、「首切り・倒産  
NO! 反失業闘争に取り組  
もう」を全体の合い言葉に  
して全国行動に積極的に参  
加することを確認して集会  
を終えた。

集会は、中岡委員長から、  
「例年とは様変わりした雇  
用・政治・経済情勢の下で、  
①首切り、倒産・失業を阻  
止する、②生活権利破壊を  
許さない、③労働法制の改  
悪を許さない、④平和その  
ものを脅かすものへの闘い」  
を強調した提起がされた。  
さらに、山原副委員長か  
ら「倒産・解雇とどう闘う  
か・・・現に倒産奉議を闘つ  
た。

交流会第二部では西成会  
同労組の福田さんの司会、  
金属一般の小城さんの乾杯  
で、九九連帯春闘・反失業  
全国キャンペーンの成功を  
参加者全員で確認した。

## 2・14

# 九州・山口ブロック春闘討論会

二月十四日、福岡市で九  
州・山口ブロックの春闘討  
論会が開催されました。

労組の闘いなど、リストラ関西民間春闘交流会が、一月六日、大阪で二十四労働組、七十四名が結集して開催された。長崎、熊本、福岡、北九州、山口から普段は地元で奮闘している仲間たちが集まつた。久方ぶりの再開に笑顔の花が咲く。十時開会。六時間論集会が開催された。長崎、熊本、福岡、北九州、山口から普段は地元で奮闘している仲間たちが集まつた。久方ぶりの再開に笑顔の花が咲く。十時開会。六時間の渦中から筑豊闘争団の河村書記長がたつた。闘争団の闘いの中から生まれた事業体を「失業者や障害者、高齢者の働く場として残したい」という発言が印象的

東海道リレー行動

4	4	4	4	4	4	
.	.	.	.	.	.	
21	16	15	14	13	12	
東京	神奈川	埼玉	静岡	名古屋	京都	大阪

▼夜 日比谷集会

# 倒産失業NOキャンペーン

## 九九権利春闘ネット愛知

九九権利春闘ネット愛知は十二月五日(土)に東京南部の平賀さんを講師として、九九春闘に向けての闘い方を勉強し、その後正式に発足しました。今年の取り組みに関しては、一月度争議団争議組合交流集会、二月度春闘一日行動、三月度労働相談、四月度春闘総決起集会、というように月ごとにテーマを決め、愛知の地において闘いを進めていきます。

一月度の争議団争議組合交流会には昨年十二月結成した全統一労働組合シャルマン分会の闘いの報告がなされ、支援していくことを確認しました。シャルマン分会の本社は名古屋市にあり、倒産失業に泣き寝入りはないぞ!という固い決意で闘いを進めており、二月度の春闘一日行動は「波に渡つて闘い、二月十二日においては城下エンジニアリング、日本メディコ、木曽路での団交申し入れを行ないましたが、いずれも拒否された

ため即座に抗議行動に切り替えて闘ってきました。二月二十二日には名古屋港水族館の職場の配置転換によるいじめ問題に関する裁判傍聴、そして昼からは東海インター・ナショナルユニオンに労働相談があつた英会話の学校との交渉、その後名古屋駅前にてシャルマン分会の情宣活動に取り組みました。

三月度の労働相談に向けての勉強会を三月五日、全統一労組の鳥井さんを講師として倒産失業について学び、今まで倒産失業の相談はなかつたものの今後増えるという状況の下で倒産失業に関する対応を学んでいました。そして三月二十三日~二十六日の四日間に渡つて名古屋管理職ユニオン、ユニオンなごや、東海インターナショナルユニオンの三ヶ所にて労働相談を行ないました。四月度においては、倒産失業NOキャンペーンを四月十四日に取り組みます。



全統一労組シャルマン分会

**寄稿 倒産なんかに負けないぞ!**

全統一労働組合シャルマン（武井商事）分会

十二月十八日の突然の解雇通告、これが倒産争議の始まりでした。十一月分の賃金、退職金は支給されず解雇予告手当もわずかで、「全ては破産管財人に任せた」という社長の通知書だけが渡されただけでした。これでは許せない。東京支店と札幌営業所の全員が労働組合員となり、事業継続、不当解雇を確保しました。ただ、この倒産争議を闘う中で、こ

撤回、労働債権確保という目標を持って旗揚げをしました。まず地位保全の仮処分を申請し、それと同時に破産申請に対する意見書を提出しました。また、社会保険の問題では健康保険の継続、年金の手続き、雇用保険の仮払い給付の申請を行ない、とりあえずの保証を確保しました。ただ、この倒産争議を闘う中で、こ

の倒産が計画的であり、商品の供給元である日商岩井が武井商事に九八年十月に行なった売掛金債権譲渡登記設定が明るみになつていました。銀行や仕入先に信用不安をおこし十二月の破産申請に至りました。そもそもこの債権譲渡登記とは、九年十月に施行された「債権譲渡の対抗要件に関する民法特例法」という取引の持つ債権を譲り受けして登記して債権を保全するという新しい法律であり、将来発生する売掛金債権まで

会の統一地方選挙が行われる。今回の地方選挙はいつも増して重要である。何故なら、地元の利益だけでなく、国政と直結しているからである。

周辺事態法では自治体の施設や職員が戦争に動員される。それに反対する事。また、市町村が主体となる介護保険制度で、福祉施設を充実させる事、倒産失業

## 四月地方選挙で護憲派を支援しよう!

四月は知事選、市町村議会の統一地方選挙が行われる。今回の地方選挙はいつも増して重要である。何

で労働者の利益に立つ事なども大きな問題である。既に、自自由連立政権の周辺事態法案・憲法調査会設置など戦争・改憲政策に公明党・民主党も賛成している。

私達は、議会の反動化に對して、護憲派を支援していこう。公約でも、現実にも労働者の利益に立つ議員を支援していこう。

担保として登記できることが問題であり、實際には日商岩井に対する債務は六億円なのに四十九億三千九百万円もの債権が登記されていたのです。今後、倒産の計画を進めていた社長、倒産に追いやつて、焦げ付き債権を回収する日商岩井へ、「給料を返せ!職場を返せ!」というスローガンのもとに「シャルマン再建委員会」という自主再建プロジェクトを組みながら闘争を開いていきます。

各地で仲間の労働組合と連携を取りながら、地域の実状にあつた要求をも付け加えて闘いを進めていこう。全国調整会議から自治体、職安、銀行商社、派遣業者などに対する申し入れの素案も提示される。それらも

かに行うこと。⑥自治体、  
第三セクターが雇用する非  
常勤労働者の雇用保険加入  
を行うこと。

## 雇用対策に ついて

③派遣業者に対し、労働者をもれなく社会保険に加入させること。④派遣労働者の労働条件、権利確保のために派遣業者に対する指導を強めて違法派遣を根絶すること。またそのための担当職員を増員すること。

からは、米軍基地と日本の再侵略を許さない発言が行われた。浜松・岩国・横須賀・厚木・横田・小樽・関西の住民団体からは、反基地闘争と自治体への申し入れ行動が報告され、全労協と全労連からは、九九春闘

と戦争への道を許さない決意が表明されたのである。集会後、デモ隊は銀座を練り歩いた。一月三十日関西集会も二千五百名が参加した。四月が周辺事態法案の山場となる。自治体への申し込み入れや、三月京都、四月大阪、十五日東京日比谷集会など全国闘争に立ち上がり、新ガイドライン関連法に反対しよう。

四月中盤にわたって、全国で雇用確保と、失業者の保護を求めて各地で自治体交渉、職安交渉を積み重ねる。四月十二日から大阪を出発して東海道をリレーでつなぎ、二十一日には中央総決起の闘いを準備している。

以下は自治体交渉、職安交渉に於いて要求する主な項目を列記する。各地方、

極めて厳しい春闌情勢の中ではあるが、私たちは「倒産失業NO!」「雇用破壊NO!」「派遣法・職安法改悪反対!」の闘いを押し

## 雇用保険の失業手当について

拡充し、入所希望者を全員受け入れること。②中小企業への助成を強め、積極的に求人を掘り起こすこと。  
③自治体として失業者の雇用を確保するため失業対策事業を興すこと。④事業主に解雇権乱用無効の法理、

二月十四日、東京一日比

新ガイドライン  
関連法反対で  
銀座デモ

**春一番、新ガイドライン関連法案を吹きとばせ！**

## 2.14 戦争協力を許さないつどい

新ガイドラインもAWACSもいらない!  
'99年2月28日  
新ガイドラインNO! AWACS全国集会

2・14 日比谷公会堂集会 1800名参加

関西集会(夜)

通すな、つぶせ！  
新力ハイドワイン  
4・15 集会  
夜・日比谷野音